

**KEPENTINGAN INDONESIA DALAM MENGUSUNG
TEMA “STRENGTHENING MARITIME
COOPERATION IN A PEACEFUL AND STABLE
INDIAN OCEAN” DI INDIAN OCEAN RIM
ASSOCIATION (IORA)**

SKRIPSI



**Disusun Oleh :
Muhammad Zhafran
20130510197**

**Pembimbing :
Takdir Ali Mukti, S.Sos., M.Si**

**PROGRAM STUDI HUBUNGAN INTERNASIONAL
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA
2017**

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini :

Nama : Muhammad Zhafran

Nomor Mahasiswa : 20130510197

Jurusan : Ilmu Hubungan Internasional

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi dengan judul : *Kepentingan Indonesia Dalam Mengusung Tema "Strengthening Maritime Cooperation in a Peaceful and Stable Indian Ocean" Di Indian Ocean Rim Association (IORA)* adalah hasil tulisan saya sendiri. Sesungguhnya bahwa dalam rangka skripsi ini tidak dapat keseluruhan atau sebagian tulisan orang lain yang saya ambil dengan menyalin atau meniru dalam bentuk rangkaian kalimat atau simbol yang menunjukkan gagasan pendapat atau pemikiran dari penulis lain, yang saya akui seolah-olah sebagai tulisan saya sendiri, dan atau tidak terdapat bagian atau keseluruhan yang saya salin, tiru atau saya ambil dari tulisan orang lain tanpa memberikan pengakuan tulisan aslinya.

Apabila dikemudian hari terbukti terdapat duplikasi, dan ada pihak yang merasa dirugikan dan menuntut, maka saya akan bertanggungjawab dan menerima segala konsekuensi yang menyertainya.

Yogyakarta, 24 Desember 2017



Muhammad Zhafran

KATA PENGANTAR

Dengan memanjatkan puji dan syukur kepada Allah SWT atas segala nikmat, rahmat, dan karunia-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul **Kepentingan Indonesia Dalam Mengusung Tema “Strengthening Maritime Cooperation in a Peaceful and Stable Indian Ocean” Di Indian Ocean Rim Association (IORA)** dengan baik dan lancar. Skripsi ini disusun dalam rangka memenuhi salah satu persyaratan untuk memperoleh gelar sarjana Strata – 1 (S1) dari Program Studi Ilmu Hubungan Internasional Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta, dan sekaligus sebagai penerapan dari teori-teori, dan model yang telah penulis peroleh selama berada di bangku kuliah. Ucapan terima kasih penulis dedikasikan kepada semua pihak yang telah berkontribusi dalam proses studi dan penulisan skripsi ini. Tentunya kepada :

1. Bapak Dr. Ir. Gunawan Budiyanto, M.P selaku Rektor Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
2. Ibu Dr. Titin Purwaningsih, S.IP., M.Si selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
3. Ibu Dr. Nur Azizah, M. Si. selaku Ketua Jurusan Ilmu Hubungan Internasional Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
4. Bapak Takdir Ali Mukti, S.Sos., M.Si selaku dosen pembimbing yang telah dengan sabar, tekun, tulus dan ikhlas meluangkan waktu, tenaga dan pikiran memberikan bimbingan, motivasi, arahan dan saran-saran yang sangat berharga kepada penulis selama menyusun skripsi.
5. Bapak Bambang Wahyu N, S.IP., M.Si selaku dosen penguji I yang telah menyempatkan waktu untuk menguji skripsi ini dan memberikan kritik serta saran

yang sangat membantu saya dalam menyempurnakan karya ini

6. Bapak Dr. Sidik Jatmika, M.Si selaku dosen penguji II yang telah menyempatkan waktu dan memberikan pencerahan untuk kesempurnaan skripsi ini
7. Seluruh Bapak dan Ibu Dosen Jurusan Ilmu Hubungan Internasional Universitas Muhammadiyah Yogyakarta yang telah mendidik dan memberikan ilmu yang bermanfaat.
8. Bapak Jumari, Pak Waluyo, dan Pak Ayub yang siap dan sabar melayani pertanyaan serta keluhan mahasiswa.

Terima kasih kepada semua pihak yang sudah banyak membantu yang tidak dapat disebutkan namanya satu persatu. Semoga Allah SWT memberikan balasan yang berlipat ganda. Amin.

Yogyakarta, 24 Desember 2017

Muhammad Zhafran

MOTTO

**“Life without ALLAH is like an unsharpened pencil, IT
HAS NO POINT”**

(UNKNOWN)

**“Semua manusia itu baik jika kita melihat dari sisi
baiknya, namun jika kita melihat di sisi sebaliknya maka
manusia itu bisa jadi sangat buruk, dan aku memilih
untuk melihat kearah pertama”**

(Muhammad Zhafran)

HALAMAN PERSEMBAHAN

Skripsi ini sebagai bentuk rasa syukur penulis kepada Allah SWT dan Nabi Muhammad SAW, serta penulis persembahkan kepada :

Kedua orang tua, Ibu **Nursyamsi** dan Bapak **Amrizal Caniago**, terimakasih Ma, Pa, atas do'a dan dzikirnya yang tak pernah putus, terimakasih untuk semua perjuangan dan pengorbanan kalian selama empat tahun saya kuliah, sekarang kalian duduklah dengan manis karena semua ini tidak akan percuma, saya akan sukses dan saya janji saya akan membawa kalian ke tanah suci.

Kakak-kakak saya **Nova Afrianti** dan **Silvia Dwi Yani** yang selama ini telah menjadi motivasi saya untuk menjadi lebih baik, terimakasih karena telah tanpa henti memberikan bantuan moral dan material, sekali lagi saya haturkan terimakasih sebesar besarnya, saya berjanji kelak kesuksesan saya adalah kebahagiaan juga untuk kalian berdua.

Teman seperjuangan saya di kampus **Alessandro Bestary**, **Febriyanto Pangestu**, **Abi Zulfakhry**, **Tunggul Panji**, **Muhammad Rahman**, **Fawwaz Athifi**, **Reza Hidayat**, **Moh Fadli**, **Muhammad Zhafran**, **Charisma Hadi**, dan **Roy Izzati** yang selama ini telah menjadi orang – orang yang mengisi kehidupan saya di perantauan ini, terimakasih untuk segala canda, tawa, hinaan dan caci maki kalian yang telah membuat saya menjadi lebih kuat setiap harinya, terimakasih telah banyak membantu saya dikala saya kelaparan dan nyaris pingsan. Kalian adalah yang terbaik dari yang paling baik, semoga kita akan kembali bertemu dan menceritakan ini kembali kelak di puncak kesuksesan kita nanti.

Teman teman penghuni tetap maupun tidak tetap kontrakan “Blues”, **Bang Gatra, Bang Vindo, Bang Kiki, Bang Abe, Balung, Bang Sinjo, Balung, Bang Don, Bude, Deddy, Krisna, Abbas, Kemal, Bepe, Om Yus, Bang Tope, Opung, Shera, Mbak Ica** terimakasih karena selama ini telah menjadi teman yang baik untuk saya pribadi, terimakasih untuk kehadiran kalian dalam kehidupan saya selama masa perantauan ini, terimakasih juga untuk semua teman – teman yang tidak bisa saya sebutkan satu per satu, semoga kesuksesan selalu menaungi kita bersama.

Keluarga **53**, kenangan di pondok bersama **Amek, Azmi, Anggo, Camel, Aang, Yaza, Deby, Dani, Ucup, Rais, Jemi, Randi, Rangga, Said, Yaza, Atong, Nana, Dea, Ririn, Fitri**, dan semua teman-teman yang sering bermain, bercanda, dan tertawa di pondok tidak mungkin bias saya lupakan. Banyak hal yg menghiasi masa remaja kita disana. Kenakalan-kenakalan yang sepertinya susah untuk diulang kembali, belajar banyak tentang pertemanan, semoga pertemanan kita bisa bertahan selamanya.

Keluarga besar **Proyek Ekspedisi Nusantara** terimakasih selama ini telah bersama dengan saya membangun Indonesia lebih baik, terimakasih untuk segala pengalaman berharga yang saya dapatkan selama ada disana, semoga kelak apa yang kita lakukan sekarang akan bermanfaat untuk banyak orang, termasuk anak cucu kita dikemudian hari. Terkhusus untuk “**Tikus**” yang sekarang berubah menjadi “**Power Ranger**” menurut saya kalian semua adalah orang hebat, yakinlah kita semua akan menjadi orang yang bermanfaat bagi orang lain.

Semua teman-teman yang turut membantu saya di dalam dunia perkuliahan, baik itu saat kuliah hingga pembuatan skripsi ini. **Kak Alfin, Dea, Tika, Diyanah, Asty, Silvi, Sinta, Tiara, Ayi**, dan semuanya yang sering membantu saya dalam mengerjakan tugas walaupun tidak tertulis disini. Mohon maaf saya sering merepotkan kalian, kalian semua orang baik.

Teman-teman dari **HI kelas D Reguler**, terima kasih kalian semua yang telah menjadi rumahku di Yogyakarta untuk pertama kalinya. Terima kasih juga kepada teman-teman seperjuangan **HI 2013** semoga kita semua bisa mencapai cita-cita yang kita dambakan.

Keluarga besar **UKM MUSIK UMY**, saya belajar banyak dari kalian. Rumah untuk menuangkan kesengan saya dibidang musik, rumah untuk tertawa Bersama, rumah untuk belajar berorganisasi, rumah untuk belajar bermusik, dan tentunya rumah dimana saya menemukan **KELUARGA TAK SEDARAH** yang semuanya **GILA**, jangan pernah lupakan semboyan kita **“Stick Together Stand As Brother”** dimanapun kita berada kita tetap saudara.

Keluarga Kecil saya **“Iming-Iming Kecil”** jika saya sudah punya anak, kalian pasti akan menjadi salah satu cerita menarik yang akan saya ceritakan kepada anak-anak saya nantinya. Gitaris paling gila kalo sudah diatas panggung **Oby**, Bassist yang sangat disiplin dan rajin yang kalo ngomong gajelas **Abib**, Drummer yang menurut saya paling jago se Asia Tenggara **Harris**, Keyboardist Multitalenta **Ian**, dan semua teman-teman yang pernah membantu Iming-Iming Kecil. Semoga silaturahmi kita selalu terjaga tidak hanya diatas panggung juga di kehidupan nyata.

Seluruh Teman-teman **CYTY CREW** dan **DWIPALA**, tempat saya menghabiskan setengah dari masa-masa SMA, teman-teman seangkatan dan seperjuangan **Koko, Tigra, Dalbo, Don, Dayev, Maher, Dadan, Hafiz, Marcos, Jepri, Arip, Edfin, Suryadi, Aban** dan semuanya tetap jaga solidaritas dan tentunya **“STAY GOLD”**

Semua teman-teman saya dalam berkarya, **DintaDonna, MG RnR**, dan **VOX**. Kalian semua orang hebat, jangan pernah lupa untuk terus berkarya. Jika diantara kita ada yang sukses bermusik, jangan pernah lupa bahwa kita pernah bersenang-senang Bersama diatas panggung.

Teman-teman SMA saya yang banyak mewarnai hari-hari saya, bukan hanya semasa SMA namun beberapa juga masih berteman dekat saat sudah tidak SMA, terimakasih banyak telah menjadi teman yang baik. **FOXI**, kelas yang berisikan orang – orang yang sangat peduli terhadap teman-temannya **Azmi, Gesit, Ghina, Hayyu, Enda, Shanti, Febri, Vike, Icut, Ami, Fajar, Lidiya, Ocha, Eza, Alvin, Senyap**, dan teman-teman FOXI lainnya. **ELFES** yang berubah nama menjadi **TWELFES** kelas yang selalu buat guru tidak betah berlama-lama disini, kelas yang hampir tidak pernah penuh selama 2tahun karena ada saja yang bolos setiap harinya, lebih mementingkan futsal dari pada belajar, tapi saya percaya kalian semua akan menjadi orang sukses.

Yang terakhir tentunya Orang-orang yang membantu banyak dalam pengerjaan skripsi ini, terimakasih sebanyak-banyaknya karena sudah membantu saya dalam menyelesaikan skripsi ini,

**Kepentingan Indonesia Dalam Mengusung tema
kepemimpinan "*Strengthening Maritime Cooperation in a
Peaceful and Stable Indian Ocean*" di *Indian Ocean Rim
Association (IORA)***

Oleh Muhammad Zhafran

Merupakan hasil penelitian dari Mahasiswa Universitas Muhammadiyah Yogyakarta Jurusan Hubungan Internasional angkatan 2013 yang bertujuan untuk mengetahui alasan Indonesia mengangkat tema "*Strengthening Maritime Cooperation in a Peaceful and Stable Indian Ocean*" dalam *Indian Ocean Rim Association (IORA)*.

ABSTRAK

Terpilih Indonesia menjadi Ketua IORA di tahun 2015 tidak terlepas dari Indonesia pernah menjadi wakil ketua pada Periode sebelumnya (2013 – 2015) atau dalam istilah IORA di kenal dengan TRIKOIT. Indonesia di bawah kepemimpinan Presiden Jokowi juga mempunyai visi menjadi poros maritim dunia yang bisa di sejajarkan dengan kepentingan Indonesia dengan Keketuannya di IORA. Dalam hal mewujudkan Visi tersebut tentu Pemerintah Indonesia di bawah kepemimpinan Presiden Jokowi membuat beberapa Kebijakan untuk merealisasikan Visi Poros Maritim Dunia tersebut. Untuk mengetahui alasan Pemerintah dan misi yang di jalankan Pemerintah tersebut Penulis menggunakan pendekatan des, Teknik pengumpulan data deskriptif kuantitatif dengan berlandaskan pada sumber data sekunder yang relevan dengan topik penelitian Kepentingan Indonesia Dalam Mengusung tema kepemimpinan "*Strengthening Maritime Cooperation in a Peaceful and Stable Indian Ocean*" di *Indian Ocean Rim Association (IORA)*. Dibimbing oleh Takdir Ali Mukti,

S.Sos., M.Si selaku dosen pembimbing Jurusan Ilmu Hubungan Internasional, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui latar belakang sehingga Indonesia dapat memimpin IORA, peranan Indonesia selama memimpin IORA, dan dampak dari implementasi kebijakan Indonesia selama menjadi ketua di IORA terhadap kaitannya dengan realisasi visi Indonesia menjadi Poros Maritim Dunia. Untuk mencapai tujuan tersebut, maka penelitian yang penulis gunakan adalah tipe deskriptif kualitatif. Teknik pengumpulan data yang penulis gunakan adalah studi pustaka dan wawancara. Penulis menganalisis data menggunakan teknik analisis kualitatif yang didukung oleh data kuantitatif dan untuk pembahasan masalah, penulis menggunakan teknik penulisan deduktif. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa dalam kepemimpinan Indonesia di *Indian Ocean Rim Association* (IORA) untuk periode 2015-2017 dikarenakan Indonesia menjadi Wakil Ketua IORA pada periode sebelumnya yaitu 2013-2015. Kepemimpinan Indonesia dalam IORA memiliki salah satu arti penting dalam visi Indonesia menjadi Poros Maritim Dunia. Kawasan Samudera Hindia merupakan lingkungan strategis bagi Indonesia, Indonesia dapat memperoleh manfaat serta mempengaruhi arah perkembangan Samudera Hindi jika mampu menyesuaikan agenda kegiatan IORA dengan pilar Poros Maritim Dunia. Dalam kepemimpinan Indonesia di IORA, pemerintah Indonesia bekerja sama dengan Menteri dan Instansi-instansi terkait agar dapat menyukkseskan kepemimpinan Indonesia di IORA serta mendorong agar visi Indonesia sebagai Negara Poros Maritim Dunia dapat terwujud.

Kata Kunci: IORA, Poros Maritim Dunia, Indonesia